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王光亞昨日在北京會見香港特區省級政協委員聯誼
會訪京團。聯誼會會長譚錦球在會後引述，王主

任在會見中提出了3個重點：

提出三個重點 依法實現普選
第一，中央支持2017年普選，但一定要按基本法及

人大常委會決定來進行；
第二，中央希望港人理智，一小撮反對派人士搞破
壞，以極端行為迫使中央在普選問題上就範，是不會
得逞的；
第三，「佔中」明顯違法，提出違法行動者不得人

心。中央會支持特區政府執法，而全港市民對應發出
自己的聲音，表達反對「佔中」的意見。

選舉因地制宜 沒有國際標準
據透露，王光亞主任在提到香港普選必須依法落實
時，表明在選舉問題上沒有一個所謂的國際標準。每
個國家與地區如何實行自身的選舉，應根據當地的實
際情況、根據當地人的願望來具體制定選舉制度，以
確保各方合理訴求能通過選舉制度的設計，得到平
衡、合理的反映。

同時，香港並不是一個獨立的國家，所以就不存在用
一個主權國家的標準來考慮香港自己的普選目標。而篩
選即是初選，選舉總要經過一種安排、一種機制，集中
在幾名候選者身上。「哪個地方的選舉會沒有所謂『篩
選』？700萬港人中符合資格的（選民）就有300多
萬，不可能300多萬中的每個人都成為候選人。」
據引述，王光亞主任說，政改收到超過13萬份意

見、建議和方案。從整理的初步情況看到不少共識，
反映出香港社會是理性務實的。
另一訪京團成員則透露，王光亞主任提到特區教育

局局長吳克儉早前對「佔中」的表態。他引述王主任
說，吳克儉的說話是對家長、教師和學生發出警告，
希望他們不要去做這些違法的事情，這是一種負責任
的態度。
據引述，王光亞主任強調，大多數人是「善良、沉

默的大多數」，與數百萬的港人相比，最近提出極端
口號的是少數人，但有時彷彿在某種社會生態下，少
數人的意見就可騎劫大多數人的意見。他呼籲要讓香
港整個社會正面的聲音都發出來，「正氣應佔上風，
壓倒那些邪氣，不要讓一個小人的能量超過100個正人
君子。」

拉布損港利益 危害繁榮穩定
聯誼會主席陳清霞則透露，王主任十分關注拉布對

香港的影響。她引述王主任說，拉布是少數人的行
為，損害港人利益，很多社會活動也受到影響，危害
本港繁榮穩定。另有與會者指出，王主任呼籲港人要
維護來之不易的民生及經濟發展，不要輕易破壞繁榮
穩定。
在是次為期3天的行程

中，訪京團得到中共中央
政治局常委、全國政協主
席俞正聲會見，與全國政
協常務副秘書長孫懷山、
港澳台僑委員會駐會副主
任馬健等舉行座談會，並
到北京市規劃展覽館、中
國政協文史館參觀。
訪京團又於昨日到訪中

央統戰部，與全國政協
副主席、中央統戰部部
長令計劃會面。

■港區省級政協委員聯誼會
會長譚錦球接受採訪。
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委員引述主任語：「佔中」不得人心 中央支持特區執法
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威逼中央必失敗
港人發聲正勝邪

香港文匯報訊（記者 何凡、馬玉潔、鄭治祖）在香港推動落

實特首普選的關鍵時刻，香港反對派試圖以「佔領中環」，在立

法會內拉布等癱瘓香港。據透露，國務院港澳辦主任王光亞昨日

在北京表示，在香港基本法與人大常委會有關決定的軌道上推進

政改，是普選目標實現的前提與基礎，少數人騎劫大多數人，試

圖以極端行動逼中央政府就範，是在損害全港市民的利益，而這

一小撮人不可能得逞。他呼籲香港的沉默大多數應當發聲，「要

讓香港整個社會正面的聲音都發出來，正氣應佔上風，壓倒那些

邪氣，不要讓一個小人的能量超過100個正人君子。」

（尚有相關新聞刊A8版）
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港反
對派煽動「佔領中環」，更在立法會拉
布，所作所為都是為了癱瘓香港。國務院
港澳辦主任王光亞昨日就批評，由拉布到
「佔中」，都會損害港人利益。香港社會
各界認為，反對派所為完全是在挑戰特區
政府權威，影響到「一國兩制」的成功實
施，中央有需要表達關注及表明立場。

蔡毅：維護行政主導利港繁榮穩定
港區全國人大代表、香港島各界聯合會

理事長蔡毅昨日在接受本報訪問時指出，
由「佔中」到拉布，香港反對派近期「搞
破壞」的行為變本加厲，王光亞主任提到
立法會拉布影響市民利益，並在俞正聲主
席強調了「佔中」挑戰香港法治的危害
後，強調了反對派議員以激進手段威脅中
央一定不會得逞，維護了特區政府行政主
導體制和行政權力，也表達了中央的原則
和立場，及對香港的關心。
他強調，中央不會同意以香港整體利益
做籌碼，香港市民也不會認同反對派危害社
會民生的行動，各界應發聲反對，支持特區
政府依法辦事，維持法治這香港核心價值。
近期，由中央領導人到相關部門負責人，近
日頻就香港事務發表講話，體現了「一國兩
制」的原則，也維護了特區政府和特首的權
威，有利於香港長期的繁榮穩定。

葉國謙：威逼中央讓步勿心存幻想
民建聯立法會黨團召集人葉國謙表示，

香港作為地方政府，中央關心包括包括立法
會等香港社會事務是十分正常的，更不能容
許影響社會繁榮穩定的行為，如激進反對派
拉布癱瘓議會，更公然向特首擲雜物，是挑
戰特區政府的權威，中央有需要「出聲」。
他續說，中央對「佔中」的態度已經十
分明確，反對派不應再心存幻想，以為用
「佔中」手段可迫使中央就政改讓步。

張華峰：不容反對派挑戰政府權威
經民聯議員、金融服務界代表張華峰表

示，反對派近期所為，完全是在挑戰特區
政府權威，影響到「一國兩制」的成功實
施，中央有需要表達關注，而文明社會絕
不容許任何破壞法紀、踐踏議會尊嚴。香
港是法治社會，向特首擲物不止不尊重法
律，更令議會莊嚴蕩然無存。
他並批評，「佔中」將對香港整體經濟

造成嚴重影響，打擊國際投資者信心，並
聽聞有不少大財團、大銀行正研究循法律
途徑追究「佔中」造成的經濟損失。他促
請反對派依法守法，懸崖勒馬。
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據引述，國務院港澳辦主任王光亞在會見香港的省級政協委員聯
誼會訪京團時，旁徵博引，從關注某國際機構評級報告的香港排
名，到列舉香港立法會研究報告中的詳細數據。有團員透露，王光
亞主任強調，香港各界要抓住國家深化改革的機遇，把機遇轉換為
香港實現自身長遠發展的動力。中央會一如既往支持香港發展，但
最重要的還是香港自身的思考。

有省級政協委員聯誼會訪京團成員昨日向記者表示，王光亞主任
在昨日的會見中，向大家闡釋了他對香港發展的看法。王主任引用
了瑞士洛桑國際管理學院（IMD）早前公布，香港在2014年全球競
爭力排名首度跌出三甲，被競爭對手新加城超前，呼籲省級政協委
員聯誼會要支持特區政府施政，同時也要幫助當局改善施政。

中央續支持 港人當自強
該名訪京團成員引述王光亞主任在會上說：「近日某國際機構發

表評級報告提到，香港競爭力依然排名靠前，不過向下與新加坡的
位置調換。對於一個經濟體而言，不進則退，稍有鬆懈就會下滑。
對香港的發展經濟、改善民生的問題，需要你們對特區政府提出建
議，使香港能繼續保持自強不息的精神，奮發有為，繼續在國家經
濟發展過程中由香港來領跑。」

據引述，王光亞主任希望香港特區省級政協委員聯誼會旗幟鮮
明，進一步增強政治意識、大局意識與前瞻意識，「中央能為香
港做的事情，我們一定做，可是更多事情需要特區政府，需要港
人來思考。香港各界要抓住國家深化改革的機遇，把機遇轉換為
香港實現自身長遠發展的動力。」

在談到內地遊客訪港引發的摩擦時，據透露，王
光亞主任引述了香港立法會的研究報告，說明了他
對香港最新發展的關注和了解。

■記者 何凡 北京報道

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報
道）來港的內地個人遊旅客越來越多，
不免因頻繁接觸而引發摩擦，但反對派
就借機挑動兩地矛盾。據引述，國務院
港澳辦主任王光亞昨日表示了關注，希
望港人理性，互相理解。內地也正研究
日後如何改善個人遊安排而不影響香
港。中央對個人遊的總體政策不變，而
研究完善個人遊政策已列入國務院港澳
辦的議事日程。
在王光亞主任會見後，省級政協委員

聯誼會主席陳清霞引述王主任在會見中
提到，中央關注內地及香港在交流過程
中出現的一些矛盾。她引述王主任希望
港人理性，明白內地和香港文明程度不
同，要互相理解。中央也十分重視有關
問題，正研究日後如何改善個人遊安排
而不影響香港，包括教育內地旅客，增
加文明行為。

內地客愛遊港 國台辦好羨慕
另一訪京團成員則透露，王光亞主任

在會見中用相當長時間表達對內地赴港
個人遊的看法，包括引用立法會研究報
告的內容，說明了香港零售業去年有三
分一收入就來自個人遊遊客，而個人遊
也增加了香港十幾萬人就業，以旅遊、

消費為推動香港經濟發揮了巨大作用。
據引述，王主任說，當前，香港佔據內

地巨大遊客資源的頭籌，不僅常有新加坡
朋友對他說「我們看到香港就眼紅，背後
有13億市場」，連國台辦主任張志軍也
「好生羨慕」，並打趣說：「內地每年到
香港的遊客超過4,000萬，我們（大陸赴
台遊）沒有那麼多，我很羨慕。」
據引述，王光亞主任表示，相信廣大

香港同胞會珍惜與內地的關係。在遇到
有分歧的小問題時，大家應理性的、客
觀看待，加以研究並妥善處理。
另一訪京團成員也向記者表示，王主

任認為兩地合作密切是大勢所趨，且將
進一步擴大領域、深化水平。伴隨規模
增大，派生出一些小摩擦，是自然會發
生的問題，應客觀看待、理性應對。
有訪京團成員也引述王光亞主任說，

不要將有關問題政治化，小麻煩、小摩
擦有時處理不當就可能被炒作，引發不
必要的紛擾。個人遊在推動香港經濟方
面所取得成果是主流，該政策不能變，
下一步的着力點在於通過完善措施，解
決遊客數量與當地接待能力相適應的問
題，使兩地既能從中獲益，又減少、避
免摩擦。研究完善個人遊政策，已列入
國務院港澳辦的議事日程。
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完善個人遊已列港澳辦議程
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